

## 今まで「福祉の吹田」と呼ばれたが：

国大行動でしょう。法案の段階から抗議が始まり、障害者自立支援法の見直し・撤廃を求める10月全国大集会・大行動が毎年続けられてきました。全国から障がい当事者や家族、支援者、関連団体が数千人規模で集まつて、国会・政府・厚生労働省に対しても大きな理由ですが、こうした障がい当事者を中心とする国民の大好きな抗議行動が、政府を突き動かしたと思っています。

また、この運動は「オールジャパン」で展開しました。障がい者運動って、今までいろいろな理由で分かれていたのですが、一致点で大同団結しよう、という動きが高まり、厚生労働省の前に詰めかけた。吹田からたくさん参加しましたよ。

有田 馬垣さんたちを中心として、ぶくぶくの会やさつき福祉会、のぞみ福祉会など、吹田でも多くの障がい者団体が、この問題で一つにまとまって闘われましたね。今回、そんな統一した闘いにつながった原動力って何ですか？

馬垣 大阪府政が変わり、「財政難」が声高に叫ばれるようになります。吹田市政も少しずつ予算縮減の方に向かっているよ

うです。

そんな中で市民の声が届きにくくなり、福祉が切り捨てられていく傾向が出てきています。障がい者にとっては「ちょっとずつ首を絞められているような」状況でした。このままでは障がい者も家族も施設職員も干上がってしまう、という危機感があつたからでしょう。

### 障がい者への福祉 他市なみに後退が心配

有田 吹田市は今まで「福祉の吹田」と呼ばれるほど、他市に先駆けて制度を充実させてきたのですが、ここへ来て現市長が「ゼロクリア大作戦」を言い出しました。昭和の時代、20年前に作った制度を、いつたんすべて廃止してゼロから見直す、というものです。障がい者への福祉施策が、他市なみに後退しないか心配です。

馬垣 障がい者の今以上の社会参加が求められている時代に、なんでもそんなことを言うのかな、と疑問を感じます。例えば吹田市独自の補助金は、さつき共同作業所やぶくぶくの会など、障がい者団体が、この問題で一つにまとまって闘われましたね。今回、そんな統一した闘いにつながった原動力って何ですか？

馬垣 大阪府政が変わり、「財政難」が声高に叫ばれるようになります。吹田市政も少しずつ予算縮減の方に向かっているよ

がい当事者や家族、関係者が粘り強く行政に働きかけて、運動で勝ち取ったものです。「20年続いたから」と

単純に廃止するのは乱暴です。むしろ逆に「必要だからこそ20年続いたから」と怒っています。

全国でも有数の財政健全都市でしょ？ 何で今、急に？ と怒っています。

### 大型開発推進で福祉は削減？ クリアする順番が違う

有田 弱い立場の障がい者や高齢者、子どもへの施策を見直す一方で、吹田のあちこちで大型開発を行っていますが、ここへ来て現市長が「ゼロクリア大作戦」を言い出しました。昭和の時代、20年前に作った制度を、いつたんすべて廃止してゼロから見直す、と云うことです。障がい者への福祉施策が、他市なみに後退しないか心配です。

馬垣 今のままなら「理念なき改革」です。障がい者も健常者も当たり前に暮らせるまちづくりが必要なのに、時代に逆行してしまうのです。馬垣市長は、「安心・安全のまちづくり」を掲げています。

馬垣 今のままなら「理念なき改革」です。障がい者も健常者も当たり前に暮らせるまちづくりが必要なのに、時代に逆行してしまうのです。馬垣市長は、「安心・安全のまちづくり」を掲げています。

馬垣 外国で、教会の様々な慈善事業を見かけます。礼拝では、障がい者が聖歌の伴奏をしてそこで収入を得られるようになります。外国人には、平等に愛を受けられるまちというイメージがわいてきます。

逆に日本の神社仏閣は、山の上にあつたり急な階段を上らないところが多いです。つまり、平等に愛を受けられるまちというイメージがわいてきます。

馬垣 例えは公営住宅에서도、高齢化が進みバリアフリーが求められています。しかし、日本人の中に、そんなDNAがあるのかな？ 30年近く障がい者運動をやっていると、ふとそんなことを感じてしまいます。

馬垣 そんな日本にあって、障がい者は、福祉は、総合行政と位置づけて、行政全体で、責任を持って充実させるべきです。

馬垣 例えは公営住宅에서도、高齢化が進みバリアフリーが求められています。しかし、日本人の中に、そんなDNAがあるのかな？ 30年近く障がい者運動をやっていると、ふとそんなことを感じてしまいます。

馬垣 例えは公営住宅에서도、高齢化が進みバリアフリーが求められています。しかし、日本人の中に、そんなDNAがあるのかな？ 30年近く障がい者運動をやっていると、ふとそんなことを感じてしまいます。

馬垣 「市民参画」と言われるのなら、こうした声を真摯に受け止めて市政に反映してほしいと思います。

### 市民生活の現場で困っている人々の声を



有田 八郎さん

裁判での「勝利和解」を前に、報告する金沢さん

## 「ゼロクリア大作戦」は福祉切り捨て作戦



の流れに逆行するようなことでは困りますね。最後に、読者のみなさんへメッセージをどうぞ。

### 「福祉の原点」にたちもどつてほしい

#### 金沢 今、鳴山政権、大丈夫かな

など不安を感じながらも、障がいを持つ当事者が入ったなかで、

「自立支援」法に代わる新しい法

律が準備されています。介護保

険でもそうですが、根本問題は

「契約」なのです。私たち利用者

はいろんな制度がある中で民間

企業者と「契約」して、利用する。

契約できるお金のある人はいい

けど、ない人はどうなるの？ とい

う疑問は解決していません。

高齢者や障がい者を地域で支

持つ当事者は、安心して支

持つことができます。

馬垣 外国で、教会の様々な慈

善事業を見かけます。礼拝では、

障がい者が聖歌の伴奏をしてそ

こで収入を得られるようになっ

ています。外国人には、平等に愛を受け

られるまちというイメージがわ

いてきます。

逆に日本の神社仏閣は、山の上

にあつたり急な階段を上らない

ところが多いです。つまり、平等に愛を受け

られるまちというイメージがわ

いてきます。

馬垣 例えは阪急吹田駅がようやく

バリアフリーになりますが、大変

運び対応だと言わざるを得ない。

行政の担当者はその都度、人事異

動で代わられるし、私たちの声や

要望を引き継いでいただいている

いました。

本日はどうもありがとうございました。